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+ Buen ejercicio de Jorge Vidal; Guaymas, principal receptor de grandes inversiones; turismo,
en "veremos"          GUAYMAS, Son.- El salón “Yaqui”, nombre muy representativo para
Sonora, la mañana de este lunes fue sede de un buen ejercicio de Jorge Vidal, el longevo
delegado del Banobras –duró casi 30 años lustrando esa silla--, a quien Claudia Pavlovich
llamó para convertirlo en titular muy productivo, se ha visto, en la Secretaría de Economía.

  

El “Yaqui” es un espacio muy utilizado para eventos en el Hotel Armida, el de mayor dinámica
en el puerto al convertirse en el centro de negocios guaymense por excelencia, como explicaba
Héctor Zaragoza, tercera generación del clan fundador quien no cesa en su ir y venir
acomodando cosas en la expansión y modernización de servicios de la hostería fundada allá
por los años 50.

  

Vidal Ahumada tuvo gran convocatoria. Desde promotores empresariales de alto calibre como
Félix Tonella, y Antonio de la Llata, productor e industrializador pesquero, hasta Carlos “El
cacho” Zaragoza y Rogelio Sánchez, impulsor este último del basketbol que eleva a sus
“Ostioneros” en el plano nacional.

  

La lista es larga, representativa, muy interesada en escuchar lo que el titular estatal de
Economía diría sobre cómo el “gasolinazo” que tambalea a Sonora y cómo lo defenderá. Cabe
mencionar, hubo comentarios reprobatorios por la ausencia, vuelta costumbre, del alcalde
Lorenzo De Cima, quien estaría acusando recibo de los obuses lanzados por medios con los
que confronta por vaya usted a saber qué motivos.

  

Habló don Jorge de inversiones y avances de Sonora, con datos en unos casos ya divulgados
por la gobernadora Claudia Pavlovich; en otros, inéditos, sorprendiendo a los presentes.

  

Destacó la inversión en minería, en energía que incluye la renovable, la influencia de éstas en
lo inmobiliario y algunas rutinas de crecimiento del campo, sobre todo en la producción e
industria hortícola.

  

No desbordó optimismo, pues sabe que el gasolinazo pega duro, a todos. También que fue
medida “dolorosa pero necesaria”, pero ni al caso tocar el tema de por qué llegan a ser
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necesarias.

  

Yo puedo decirlo: falló la previsión. Y hay culpables de esa falla. Lo peor sería que los mismos
culpables de fallar lo hayan hecho por premeditación afín a sus bolsillos, como presumimos
todos los mexicanos y por ello está así el país, manifestándose y exigiendo cuidar el
patrimonio, reducir el gasto y castigar a los culpables, lo cual incluye hacerles devolver lo
sustraído.

  

Pero volvamos al ejercicio. Fue bueno. Hizo hablar a los empresarios y plantearon cosas
cuando escucharon lo que había, lo que se gestiona, la importancia de que no se cancela
ningún proyecto pese a la turbulencia y el buen augurio que eso representa para esperar
buenos números, como los que Sonora aportó en 2016, que incluyen crecimiento de 4 o más
puntos y unos 40 mil empleos. Que así sea.

  

Ecos del evento

  

1.- Buena observación de Hugo Delgado: hay dos pozos ociosos que aportan 200 litros de
agua por segundo y el ejido San José de Guaymas está dispuesto a traspasarlos. Traerse esos
400 litros es mucho más barato para completar lo que Guaymas necesita, que la desalinizadora
de 350 millones de pesos que solo daría 300 litros y un dolor de cabeza en materia ambiental.

  

2.- La mitad del agua que Comisión Estatal del Agua vende cara y de pésima calidad, se
desperdicia en infraestructura anacrónica. Si la arreglan, habrá de más.

  

3.- Félix Tonella lamentó el mal mensaje de suprimir el vuelo Hermosillo/Los Angeles, mientras
Héctor Platt Mazón intentaba explicar arreglan los platos rotos dejados por Antonio Berúmen,
su antecesor en la Comisión estatal de Turismo.

  

4.- Entusiasmó saber que aparte de los proyectos para producir energía por parte de la CFE
con más de mil 200 millones de dólares, también los hay del consorcio francés Blumex Power;
y de Bateve Solar, una filial de ICA de los hermanos Quintana, que invertirán por separado 150
millones de dólares cada uno.
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5.- Azamara vuelve en viaje exploratorio. Sigue oscuro el panorama de los cruceros turísticos,
pero es bueno saber que el día 15 de febrero llega uno de sus buques con cerca de dos mil
pasajeros; en mayo vendrá otro. No es mucho, pero…

  

6.- La producción del campo está en buen momento, sobre todo la de exportación y el valle
Guaymas-Empalme es ejemplar. Marcos Llano explicaba brevemente lo que en detalle,
tardaría mucho en exponer, pero se resume en esto: hay mucha producción y ahora falta mano
de obra.

  

7.- Carlos Zaragoza se preocupa por la pesca y quiso saber cómo harán para reducir la carga
que implica el gasolinazo, “diselazo” en este caso, para mantener activa una flota que ya
batallaba para producir alimentos y empleo en un ambiente complicado en mercado, precios y
clima.

  

8.- De paso, ya terminada la productiva reunión, Rogelio Sánchez de la Vega habló de
básketbol donde hace una encomiable labor, y los esfuerzos para recuperar la posición de
México en ese deporte donde Guaymas destaca gracias a la Cibacopa. Si todo sigue bien,
pronto tendría un gimnasio para hasta 5 mil personas para hacer crecer el deporte ráfaga y
producir jugadores de talla nacional, con expectativas mundiales por supuesto. Lo trataron en
la ciudad de México la pasada semana.
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